

Radiodiffusion de la Voix du Sahara marocain annonçant la naissance de la Fédération du Mali (25 janvier 1959)

Légende: Le 25 janvier 1959, La Voix du Sahara marocain, une radiodiffusion nationale du Maroc annonce la naissance de la nouvelle Fédération du Mali et se félicite du combat mené par les pays africains pour se libérer du colonialisme français. Du 29 au 30 décembre 1958, lors du Congrès de Bamako, le Sénégal, le Soudan français, le Dahomey et la Haute Volta établissent un plan en vue de la création de la Fédération du Mali. Deux semaines plus tard, le 17 janvier 1959 à Dakar, la constitution est adoptée par les quatre délégations. Mais lors du processus de ratification parlementaire, sous les pressions de la France, la Haute-Volta et le Dahomey se retirent. Plus d'un an après, face aux dissensions entre Soudanais et Sénégalais, la Fédération éclate le 20 août 1960 avec la sécession du Sénégal. Un mois plus tard, le 22 septembre, la République soudanaise proclame à son tour son indépendance, tout en conservant le nom de Mali.

Copyright: (c) Archives Nationales d'Outre-Mer, Aix-en-Provence

URL:

http://www.cvce.eu/obj/radiodiffusion_de_la_voix_du_sahara_marocain_annoncant_la_naissance_de_la_federation_du_mali_25_janvier_1959-fr-1d7d95c0-eed8-4031-9bcf-a4935142dob2.html



Date de dernière mise à jour: 31/08/2017

A F R I Q U E N O I R E . -
=====NAISSANCE DE LA NOUVELLE FEDERATION DU MALI PAR
DEY OULD SIDI BABA.Radiodiffusion Nationale du Maroc -
en arabe -
25/1/59 - 13h.30 - (2/G)

(La voix du Sahara du Maroc)

Vous avez sans doute appris une nouvelle qui aura certainement une importance capitale pour l'avenir de l'Afrique occidentale. Il s'agit de la proclamation d'une nouvelle République fédérative dite République du Mali.

Cette initiative est due à la volonté des représentants des quatre pays de l'A.O.F. ; le Sénégal, la Haute-Volta, le Soudan français et le Dahomey.

Si la plupart des observateurs qui suivent de près l'évolution de ce continent considèrent que la création de cette fédération constitue un pas d'une importance considérable vers l'indépendance et la libération, il y en a d'autres qui ne comprennent pas le mobile politique qui a poussé les responsables à adopter unanimement cette nouvelle appellation, le mot "Mali".

Le mot Mali fut le nom d'un vaste empire musulman qui au Moyen Age englobait tous les Etats qui composent actuellement la fédération africaine.

Cet empire connut la prospérité durant plusieurs siècles. Les historiens arabes qui l'avaient parcouru ont rapporté de nombreux renseignements et indications qui témoignent de la vitalité des noirs depuis leur conversion à l'Islam.

Ils ont manifesté une grande compétence dans tous les domaines et particulièrement dans ceux de l'urbanisme et de l'administration. Ils se distinguaient également par les efforts qu'ils déployaient en vue de relever le niveau de vie des leurs. Les responsables de cet empire demandaient à tous leurs administrés d'embrasser l'Islam, et s'efforçaient d'améliorer leur situation dans tous les domaines.

Après un rayonnement de plusieurs siècles cet empire connut le déclin il y a environ trois cents ans, comme la plupart des royaumes musulmans noirs. Cependant les noirs se souviennent toujours de leur lointain passé et de la gloire qui

.../

leur a été léguée par l'histoire.

Chacun d'eux rêve à ce jour où il verra son pays libre, indépendant et unifié comme il le fut dans le passé. Ils guettaient toujours la première occasion pour se jeter sur l'impérialisme qui leur a fait supporter longtemps la servitude et l'exploitation.

L'occasion leur est à présent offerte, ils s'en saisissent et, inspirés par leur histoire et celle de leur pays, ils vont s'efforcer avec foi et détermination de réaliser l'indépendance et l'unité de leur patrie.

Au moment où l'impérialisme reçoit partout des coups mortels qui le contraignent à se retirer, il n'est pas étonnant de voir les leaders de ces pays passer à l'action, aidés par l'histoire de leur pays, sachant que la situation de leur pays doit les mener à une indépendance véritable.

C'est aussi le seul moyen qui leur permettra de recouvrer la dignité et la fierté dont ils jouissaient dans le passé.

En faisant part de cet événement aux Mauritaniens et habitants du Sahara, qu'ils soient à l'intérieur ou à l'extérieur du pays, nous n'entendons nullement donner une leçon d'histoire sur le Soudan. Notre but est de les mettre au courant de ces choses nouvelles qui invitent à une profonde réflexion.

L'Afrique vit actuellement une phase décisive de son histoire moderne. C'est pourquoi nous invitons nos compatriotes à suivre de près l'évolution des événements à fin de tirer une leçon qui pourra peut-être les aider à élargir l'horizon de leurs connaissances en ce qui concerne leurs devoirs envers la patrie et la nation, et tirer une conclusion des événements qui se déroulent dans le Maghreb arabe et dans les pays méridionaux voisins.

Il faut que nos compatriotes examinent longuement les facteurs historiques et raciaux qui ont poussé les pays voisins à créer cette nouvelle fédération, malgré le gouvernement français, les valets du colonialisme.

Nous souhaitons un plein succès à nos voisins sénégalais et soudanais dans leurs entreprises nationales, et nous espérons voir leur nouvelle République consolider leur indépendance intérieure et extérieure.

Nous souhaitons également aux loyaux Mauritaniens le succès dans leur lutte et nous espérons voir ceux qui ont été trompés par la propagande du colonialisme revenir au droit chemin, car les habitants de ce pays ont besoin plus

.../

Vert N° 18

3 E

29/1/59

que jamais de s'unir. Ils doivent faire tout ce qui permettra à ce pays de recouvrer sa liberté et son unité sous l'étendard de l'Islam et sous l'égide du glorieux trône alaouite.

---ooo0ooo---